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EDITORIAL

Buenos propósitos

En la l ista de ciudades más limpias de España Sevil la estaba entre las más sucias. Los
alcaldes eran conscientes de este problema y desde hace varios años han puesto en marcha
distintos sistemas para mejorar la l impieza de los espacios públicos.

Entre otras medidas: aumentan los operarios, el horario de recogida y l impieza, los espacios
de actuación, el número de contenedores y papeleras, los puntos l impios y de recogida
selectiva; mejoran los camiones y otros vehículos, las actuaciones para reducir el ruido… Por
último, se inicia una campaña de concienciación. Objetivo: hacer de Sevil la la ciudad más
limpia.

Se dan cuenta sin embargo, como ocurre también en nuestro pueblo, de que se necesita la
colaboración de todos los ciudadanos para que todo esto tenga algún sentido. Las medidas
punitivas no son la solución, puesto que no se puede poner un policía detrás de cada
ciudadano. Tampoco se puede poner un operario detrás de cada persona que sale a pasear al
perro o que consume algo por la calle.

En nuestro centro se ven ya las malas costumbres. Incluso alrededor de las papeleras se ven
restos del desayuno o las chucherías. Tenemos que recordar que lo que hagamos en nuestro
entorno más cercano será lo que hagamos mañana allí donde vayamos, también en aquellos
lugares donde no hay servicio de limpieza: el mar o la montaña. En los propósitos del año que
viene, haz algo no solo por ti , sino también por el mundo en el que vives.

NOTA DE LA REDACCIÓN
Los trabajos publicados son revisados
ortográficamente en la medida de lo posible;
algunos de ellos son entregados a última hora,
por lo que se ruega sean benevolentes con los
errores que pudieran observarse.
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Después de un verano que cada vez se nos
hace más corto, nos incorporamos al trabajo
con una grata sorpresa: ¡ Habíamos sido
seleccionados para un proyecto europeo K-2!

Nuestro intentos habían sido infructuosos el
curso anterior a pesar de haber contactado
con institutos de Holanda y Dinamarca, e
incluso haber ampliado el radio de búsqueda
hasta las lejanas Noruega y Finlandia.
Algunos colegas parecían interesados y
contestaban a nuestros correos, pero al final
no se concretaba nada y todo parecía diluirse
como un azucari l lo en una taza de café. Algo
fal laba en nuestro método de búsqueda para
hacer un intercambio… …

Y volviendo al presente curso, de pronto nos
encontramos con cinco socios bien distintos,
todos dispuestos, para embarcarnos en esta
aventura de compartir nuestra vocación con
otros colegas, algunos mediterráneos como
nosotros (Grecia e I tal ia), otros del este de
Europa como Rumanía, o del otro extremo
del Mare Nostrum (Turquía), y nuestro vecino
más cercano, Portugal. Parecía irreal a tenor
de lo experimentado el año anterior.

Así que inmediatamente nos pusimos en
marcha para reclutar profesores y alumnos
deseosos de compartir esta aventura. Y
aunque no resultó difíci l encontrar profesores,
no resultaría tan fácil encontrar veinte
alumnos entre toda nuestra ‘tropa’ de 4º de
ESO. Puede resultar incomprensible para el
que escribe que no se aprovechen estas
oportunidades que de vez en cuando nos
brinda nuestro sistema educativo.

El primer desplazamiento y encuentro era
cercano en el tiempo, y no podíamos demorar
la formación del primer miniequipo de trabajo:
Dos profesores y cuatro alumnos. Nuestra
actividad o misión era mostrar en una breve
presentación algo representativo de nuestra
tradición l iteraria pero usando una lengua
ajena a ella. Había mucho para elegir, pero
una idea surgió que nos pareció adecuada y
atrevida: un diálogo entre Shakespeare y
Cervantes, contemporáneos y almas
centrales vinculadas a nuestras dos lenguas.

Desde estas líneas quiero concluir que
esperamos la implicación y la comprensión de
toda nuestra comunidad educativa.
Estaremos una semana en Turquía
intentando que se cumpla el lema de este año
en los programas europeos de educación:
Abriendo las mentes de estos alumnos y con
ello enriqueciendo sus vidas.

Enriqueciendo vidas, abriendo mentes
Jerónimo Escacena

Desde el curso 1 6-1 7 nuestro instituto participa en
el Programa Erasmus+, un programa de la Unión
Europea que tiene como objetivo general promover
la cooperación y la movil idad con los países
asociados de la UE, animar a los jóvenes a
participar en la vida democrática de Europa y
reducir el abandono escolar.
Por medio de este programa más de una decena
de nuestros alumnos de Formación Profesional
han realizado sus prácticas de empresa en países
europeos, principalmente en Ital ia, pero también en
Irlanda y la República Checa. Erasmus+ financia la
realización de la FCT durante 90 días para que
nuestros alumnos puedan ampliar sus
conocimientos en las empresas de estos países y
adquirir una experiencia en ellas que les va a
ampliar su currículum y les va a facil itar
posteriormente encontrar un puesto de trabajo.
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Buenos días, hoy 29 de noviembre de 2018 estamos
en radio Arenas FM, radio del IES López de Arenas,
los alumnos de 1 º de Bachillerato de Humanidades
para realizarle una entrevista a Juan Miguel Borrego
Martín.

- Buenos días, ¿qué tal está?

• Muy buenos días, muy bien, gracias.

A continuación le haremos una serie de preguntas
abordando diferentes temas sobre el centro, la
dirección, nuevos proyectos, etc…

- Para empezar podrías contarnos algo sobre tu
biografía

• Yo nací aquí en Marchena, y he estudiado toda mi
vida aquí en Marchena, estoy muy vinculado con
ella. Ya cuando terminé bachillerato me fui a Sevilla
a estudiar Arquitectura Técnica y luego cuando
terminé esta carrera estudié ingeniería de la
edificación. Ya estando de profesor tenía la inquietud
de formarme mejor en idiomas y me fui a la escuela
oficial de idiomas donde saqué el certificado de
Inglés avanzado, aparte de luego lógicamente todos
los cursos de formación y demás que son necesarios
acceder al profesorado, a la función pública

- ¿Podría contarnos un poco sobre su trayectoria
profesional hasta su llegada al centro ?

• Sí. Yo, como casi todos los profesores,
normalmente tenemos una larga andadura. He estado
en Málaga, en Valverde del Camino, en La Puebla
de Cazalla, en la Lantejuela, en el Isidro de
Arcenegui, y finalmente, me dieron a elegir estando
ya en el Isidro Arcenegui y preferí venirme aquí.

- Y cuéntenos, ¿qué le llevó a ser profesor?

• Pues, bueno, mi vocación fue un poco accidental.
Yo estuve trabajando en una empresa privada y
cuando terminé en esta empresa decidí que quería un
trabajo más estable, y dentro de esta estabilidad, a
mí lo que realmente me gustaba era la docencia.

- Y ahora que has llegado a ser director, cuéntanos,
¿qué pensamientos tenéis sobre el futuro del
instituto?

• El centro, en mi opinión es muy buen centro, con
una buena trayectoria. Nosotros tenemos planes tanto
desde el punto de vista de infraestructura y, sobre
todo, los más importantes, desde el punto de vista del
alumnado. En el alumnado hay algunos frentes que
tenemos que trabajar. Uno de ellos es el absentismo
escolar, que queremos reducirlo. Desde el punto de
vista de los idiomas es importante todos los
programas relacionados con el bilingüismo, para eso
tenemos varios programas europeos, que en mi
opinión son bastante interesantes para el alumnado.

- ¿Cómo tratarías el absentismo escolar?

• Lo que vamos a hacer es tratar de implicar al mayor
número de organizaciones posibles. Para este año
nos hemos puesto en contacto con la Cruz Roja,
hemos hecho un proyecto, que ha salido de nuestro
centro, y que a la Cruz Roja le ha parecido
estupendo. La Cruz Roja va a extender nuestro
proyecto a todos los centros de Marchena. Ahí
queremos trabajar también con las familias,
queremos tener una relación más estrecha con
asuntos sociales, porque muchas veces el problema
de absentismo no es solo del alumno, es un problema
familiar, por eso digo que es un problema
complicado de atajar. Pero evidentemente es uno de
los objetivos importantes a corregir en nuestro
centro.

- Y bueno, para continuar, háblenos un poco sobre
los proyectos que tiene para el instituto, ¿quizás
ERASMUS o algún bilingüe?.

• Sí, como he comentado antes, los proyectos
europeos creo que son unos programas muy
interesantes para el alumnado. El alumnado en
Europa, al igual que pasa en Estados Unidos, yo creo
que vamos a una convergencia en la cual el
alumnado se va a mover libremente por Europa tanto
en los estudios como en el trabajo. Cualquier
estudiante norteamericano estudia en su ciudad natal,
pero luego para estudiar en la Universidad se puede
ir a cualquiera del país, a cualquiera de los estados
miembros, de los Estados Unidos. Yo creo que en
Europa va a pasar un poco de lo mismo muy
especialmente con el mercado laboral, por eso son
interesantes todos estos programas de intercambios,
de uso de lenguas.

Entrevista al nuevo Director
Alumnos de 1º Bach. Humanidades
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- Y ese programa, el K2, ¿puedes explicarnos de
qué va?

• Sí, el programa K2 es unos de los tipos de
programa Erasmus+ y consiste en que varios
países se juntan con una temática común y van
intercambiando experiencias y en ese intercambio
se juntan en determinados países. Por ejemplo
ahora tenemos un encuentro en Turquía y de lo que
trata es de que el alumnado vaya preparando una
serie de teatros en inglés y luego lo representan
allí. Esto tiene la ventaja de que el alumnado
hace contacto con otros alumnos de otros países y
la única forma de comunicarse es a través del
inglés.

- Y nos gustaría saber sobre las mejoras que se
realizarán/se han realizado en este curso escolar y
próximos ¿Porque habéis decidido crear un nuevo
aula en vez de mejorar las ya presentes?

• Bueno realmente no es una, son varias aulas.
Concretamente son 6 aulas lo que se ha habilitado.
Desde la consejería está terminada completamente
una de ellas pero las otras 5 están bastante
avanzadas. ¿Por qué hemos optado por esto? Pues
porque era un proyecto que ya llevábamos varios
años luchando por él. Finalmente lo hemos
conseguido y es porque en el centro hace falta este
espacio, es decir, nosotros vemos muy interesante
que cada grupo tenga un aula asignada, hay menos
deterioro y las clases se identifican mejor, se puede
poner una biblioteca de aula. A parte, también
hemos solicitado nuevos ciclos formativos, de
grado superior y este ciclo iría en los espacios de
allí.

- Y ese ciclo del que hablas, ¿de qué sería?

• Pues ese ciclo sería de técnico superior en
calidad y procesos en la industria alimentaria. Es
un técnico que se encargaría de todas las líneas de
montajes; por ejemplo, empresas como Procavi,

Matarile, Kelia que se dedican a producir un tipo
de alimento y lógicamente sabéis que llevan
conservantes, medidas de seguridad para que no
haya riesgos alimentarios. . . En todo esto tiene que
estar un técnico que esté al día de la normativa y
sobretodo de los procesos para que se realicen
correctamente, ese sería el perfil.

- Esas 6 aulas de las que hemos hablado antes,
¿qué función tendrían?

• Pues esas aulas en un principio, hay una en
concreto para el aula de educación especial, ya
está asignada esta. En la contigua queremos poner
la biblioteca y en las tres de arriba irían los ciclos
formativos que os hemos comentado. De todas
formas, liberaríamos la biblioteca de aquí abajo y
la convertiríamos en un salón de usos múltiples
para conferencias y demás. Ese es el proyecto
general, que puede verse alterado si finalmente nos
conceden ese ciclo si faltan algunas instalaciones
más.

- Para terminar, ¿le gustaría transmitir algún
mensaje al alumnado?

• Pues el mensaje que quiero transmitirle al
alumnado es que, ya lo comenté en un final de
curso, el centro va a ser tan bueno como nosotros
queramos que sea y si nosotros exigimos al centro
y nos comprometemos, tendremos un gran centro.
Yo considero que el López de Arenas es un
instituto muy bueno y que todavía puede llegar a
ser el mejor de la provincia y para ello
necesitamos creérnoslo nosotros, los padres
también y que vayamos luchando todos en esa
línea porque Marchena y el alumnado se lo
merece.

- Ha sido un placer compartir esta entrevista con
usted, muchas gracias.

• A vosotros, muchas gracias a vosotros.

Alumnos de 1º Bach. Humanidades

Entrevista al nuevo Director
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La charla coloquio del pasado jueves 20 de
septiembre fue una de las mejores que he
escuchado en los seis años que llevo en el
centro ya que a veces también necesitamos
escuchar historias que nos motiven a
perseguir nuestros sueños y valorar la vida
que tenemos.

Cuando empezamos a conocer el tema de la
Fibrosis Quística en clase no éramos
conscientes de todo lo que íbamos a
aprender, a sentir y a preocuparnos por esta
enfermedad. Una enfermedad hereditaria y
genética que cualquier persona puede tener y
ni siquiera lo sabe porque aún no se le ha
desarrol lado.

El ejemplo de superación de Adeli , que vino a
visitarnos, ha sido increíble, pues teniendo
solo un 20% de capacidad pulmonar podía
ser más fel iz que una persona con una vida
sana y sin problemas. Demostró que los
problemas son menos si los afrontas con
energía positiva, también que es una persona
fuerte ya que nunca había puesto mala cara a
nadie ni había intentado dar lástima, y
paciente porque la espera para el trasplante
bipulmunar había sido larga y muy dura. Se
le ve que es una persona positiva y siempre
luchando para ganarle a la enfermedad. Con
la práctica del deporte alargó y salvó la vida.
Además, tiene que ser satisfactorio poder
hacer cosas que antes no podía, sin
l imitaciones, y sobre todo poder respirar
hasta el punto de ahogarse de tanto aire.

A veces necesitamos conocer estos casos
para darnos cuenta de lo afortunados que
somos y quejarnos solo de las cosas que
realmente importan.

Juan Meira fue el chico que nos contó su
forma tan peculiar de ayudar a las personas
con Fibrosis Quística. Es sorprendente la
fuerza de voluntad que tiene para iniciar un
camino tan largo como es Roma o hacer el
recorrido de la vuelta cicl ista a España,
siendo éste su próximo objetivo con una
bicicleta plegable, pequeña, con poca
estabil idad y preparación para dichos viajes,
añadiéndole detrás todo el equipaje en un
sobrecarga.

Cuando contaba cómo se le había ocurrido
esta idea y lo mucho que había sufrido por el
camino, se emocionó, eso me pareció muy
significativo ya que, después de todo lo que
había pasado, seguía buscando fuerzas en
su interior convenciéndose de que eso no era
nada al lado de todo lo que tienen que sufrir
las personas con Fibrosis Quística.

También l lama la atención cómo una persona
tan joven, como es Juan, con un trabajo
estable en el banco, lo dejara todo por
adentrarse en una aventura de este tipo y
más aún cuando no hay nadie cercano en su
famil ia que padezca esta enfermedad.

A Juan le gustan los retos y se le nota, eso es
bueno porque hay que marcarse objetivos en
la vida para darte cuenta que puedes
conseguirlo. Necesitamos a más personas así
que hagan cosas como estas que la mayoría
de la gente no hace. Estoy segura que llegará
muy lejos y conseguirá que esta enfermedad
se conozca en el mundo.

María Hernández Suárez - 2º Bach. Sociales

Para que ellos vivan - 2plega2
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José Manuel Núñez Mallén - 2º Bach. Sociales

Una lucha sobre ruedas

El pasado jueves, 20 de septiembre, tras el
inicio del curso escolar, los alumnos tuvieron
el placer de asistir a una pequeña conferencia
con un hombre que debe ser un gran referente
para todo el mundo, pues su esfuerzo y su
lucha lo han catapultado al lograr el éxito de
un sueño. Su nombre es Juan Meira, que,
dicho pronto y mal, podría parecernos un
cualquiera, pero, si repasamos su vida, nos
damos cuenta de que es un luchador, pues
decide cambiar sus hábitos y objetivos y, en
pocas palabras, cambiar su vida por completo.

Juan, procedente de Jerez, comienza a
plantearse su nueva vida con una edad en
torno a los veinte años, cuando, trabajando en
un banco y con un problema de sobrepeso, ve
que lo que hace no tiene ningún sentido, y
decide marcarse nuevas metas.

La primera de estas fue recorrer el camino de
Santiago, cosa que no fue muy bien recibida
por su entorno famil iar, pues pensaban que
cómo un hombre como él podía querer hacer
aquella larga travesía, pero él, ajeno a los
pensamientos y opiniones de los demás, se
lanzó a la “aventura”.

Nuestro protagonista comenzó a prepararse
para lograr recorrer el camino, haciendo
mucho ejercicio, sin descanso, sacrificándose
para lograr aquel sueño, que como hemos
leído anteriormente, parecía de locos.

Juan, con todo el empeño y el coraje del
mundo, logra recorrerlo sin ningún tipo de
problema, obteniendo el asombro y el elogio
de amigos y famil iares.

Tras este logro, Juan decide continuar
realizando travesías, pero ya no para
ayudarse a sí mismo, sino para ayudar a todo
aquel con cualquier enfermedad que no
estuviese apoyada económicamente por la
sanidad pública como, en el caso de la visita
de nuestro protagonista al centro, la fibrosis
quística, enfermedad que padecía la sobrina
de nuestra profesora de rel igión, Adelina;
sobrina que también nos halagó con su visita.

Ahora Juan se dispone a realizar el recorrido
de “La vuelta cicl ista a España”, para
continuar su lucha contra las enfermedades
no costeadas por el Estado. ¡ Desde aquí le
deseamos mucha suerte y fuerzas!
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El pasado 1 0 de octubre los alumnos del IES
López de Arenas asistimos a la conferencia y
exposición de ACUPAMAR (Asociación
Cultural por el Patrimonio de Marchena),
real izada en la Escuela de las Artes de
Marchena.

Al l legar nos dividieron en dos grupos, uno (el
nuestro) visionaría primero un documental
sobre los yacimientos arqueológicos de la
zona, mientras al otro les expondrían algunos
de los hallazgos encontrados. Más tarde nos
intercambiaríamos para completar la visita.

Dentro del contenido audiovisual se
encontraba una explicación acerca de la
evolución de los asentamientos prehistóricos
cercanos, incluido el del lavadero y
Montemolín. José Díaz Luque, presidente de
ACUPAMAR, nos explicó algunos de los
hechos más relevantes de la prehistoria de la
localidad.

En la segunda parte del recorrido, otra
integrante de ACUPAMAR (Eloísa Vega) nos
explicó detenidamente cada uno de los
pequeños objetos de la sala. Entre el los se
podían encontrar: puntas de flechas, trozos
de cerámica y las joyas de la exposición, el
jarrón campaniforme, y el gran mosaico. Tras
esto, nos haría un recorrido por los paneles
colocados en las paredes de la sala, en los
que se podía leer información relevante
acerca de los objetos previamente
mencionados así como datos sobre la
anterior población en Marchena.

Al final esta visita resultó en una valiosa
experiencia para nosotros los jóvenes, ya que
pudimos aprender acerca de los orígenes de
la localidad de una manera mucho más
dinámica comparada con lo que estamos
acostumbrados.

The last 1 0th of October, 201 8, the students
of IES López de Arenas attended the
conference and exhibition of ACUPAMAR
(Cultural Association for the Heritage of
Marchena), it held at the School of Arts in
Marchena.

When we arrived, we were divided into two
groups: while one (our group) were viewing a
documentary about the archeological sites in
the area, the other were viewing some
archeological findings. Later we exchanged to
complete the visit.

There was an explanation about the evolution
of the prehistoric settlements within the
audiovisual, “lavadero” and “Montemolin”
included. One of the members of ACUPAMAR
explained some of the most important facts in
the prehistory of Marchena.

In the second part, another ACUPAMAR
member (Eloisa Vega) explained each object
in the hall . Among others we can find: arrow
tips, ceramic pieces and the jewels of the
exhibition, the bell-shaped vase and the large
mosaic. Later, she did a tour through the
boards hanging on the walls of the room,
where we could read important information
about the objects and the previous population
in Marchena.

I t turned out to be a fantastic experience for
us young people since we were able to learn
about the origins our town in a much more
dynamic way compared to what we are used
to.

Visita con ACUPAMAR
Gonzalo Alcaide
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My name is Phil ippa and I am the new
English language assistant at IES Lopez de
Arenas. I am 24 years old and I am from
the United Kingdom.

I come from a city in the north of England
called York. York is a very beautiful city
with a lot of history. It was founded by
the Romans and was later l ived in by
Vikings! If you go to York today you can
see the city’s history by looking at the
Roman walls that surround the city or at
the small, narrow medieval streets in the
city centre.

I studied at the University of Sheffield. My
degree is called Modern Languages and I
studied Spanish, Czech and French. I
studied the languages and the cultures of
the places where they are spoken. For
example, I had subjects about Latin
American literature or Czech history.

The city where I studied, Sheffield, is in
the same region as York. It is a city with
an industrial history. Stainless steel was
invented in Sheffield and during the
industrial revolution Sheffield was the
steel capital of the world. Like a lot of
cities in the north of England, Sheffield
has a great atmosphere for young people.

In my free time I l ike to travel, to read, to
watch Netfl ix and to spend time with my
friends. I do pilates but I don’t really l ike
sport. Unlike most English people I don’t
care about football ! I only watch

international matches when England are
playing and I don’t support any team.

This year is my second one working in
Andalusia. Last year I l ived and worked in
a small town called Huéscar in Granada. I
love Andalusia because I love the great
weather, the friendly people and the
delicious food!

I am very
happy to be
working
here in
Marchena
this year
and I hope
to have a
great year
with you all!

Philippa - Bilingüismo

Let me introduce myself
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Mario López Maqueda

Mary Shelley and Gender Equality

Fortunately, nowadays we are becoming more
and more aware of the gender inequality that
has existed for so long in our society and in
the world. Ours is a time in which this is no
longer tolerable. We all must understand how
important it is that men and women must l ive
together in equal terms, with the same rights
and with no fears, knowing that we all have
something to contribute to make our society a
place where we all can feel fulfi l led.

In this search for equality, it is becoming
necessary to defend the role of women in the
development of our world in any field, (art,
science, technology, law, politics, … ) and
what they have contributed to the history of
mankind.

In this context, the name of Mary Shelley
came into my mind and I thought it was a
good idea to let our students know who she
was.

We all know the existence of a book called
Frankenstein, but many don’t know that it was
written by a twenty-one-year-old cal led Mary
Shelley. I t was published 200 years ago, in
1 81 8, with the help of his husband, the poet
Percy Bysshe Shelley. Theirs was one of the
most prototypical romantic relationships.

She was the daughter of Mary Wollstonecraft,
a feminist philosopher and writer, and Wil l iam
Godwin, a journalist, novelist and philosopher.
Obviously, she grew up in a cultivated
atmosphere that helped make her a very
intel lectual woman.

The monster that she created has nothing to
do with the figure that fi lms and tv series have
transmitted. I t was cultivated, sensitive, able
to express his emotions and feelings, wil l ing
to help others, vegetarian, keen on reading,
(He enjoys reading Paradise Lost by Milton
and The Sorrows of Young Werther by
Goethe), … However, and because of his
physical appearance, he was continuously
rejected, and he turned into an embittered,
vengeful, sol itary being.

Let me suggest the reading of this great
masterpiece of English l iterature to al l those
interested in improving their English. I can
assure you that you wil l enjoy it and value the
figure of its creator, Mary Shelley, a woman
whose sensitivity and creativity produced one
of the most easily recognisable l iterary
characters.
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Departamento de Coeducación

Actos el 25 de Noviembre

INTRODUCCIÓN

Hoy, 25 de noviembre de 201 8 estamos aquí
reunidos para manifestarnos contra la
violencia de género. Hay pancartas por las
calles, lazos morados en todas las chaquetas,
en los telediarios cuentan las víctimas de este
año, en las redes sociales se suben fotos con
frases solidarias. . . Pero ¿hay que esperar
hasta este día para que se haga todo esto?
Debemos concienciarnos de que la violencia
hacia la mujer es una lacra social por la que
deberíamos manifestarnos y luchar contra
el la los 365 días del año. De nada sirve
señalar este día en el calendario si, en
realidad, no sabemos por lo que estamos
luchando, si todavía pensamos que hay
diferencias entre hombres y mujeres, que no
tenemos los mismos derechos o que la culpa
siempre es de la víctima. Sabemos que todo
esto ya de nada les sirve a las víctimas, que
ni los lazos ni los discursos como este podrán
devolverles la vida.

• Queremos que los ciudadanos/as
comprendan que el maltrato contra la mujer
es un problema que tenemos muy cercano,
es real, nos afecta y compromete a todos.

• Si todos nos unimos podemos conseguir
que esto disminuya, para que haya menos
víctimas en el mundo y que no tengamos
miedo a ser nosotr@s mism@s.

• Sí podemos ponerle fin a la violencia de
género, pero lo podemos lograr juntos, todos
somos responsables. Hemos logrado romper
el si lencio, y que no tengan tanto miedo a la
hora de estar sol@s.

• La sociedad está cambiando, pero hay que
seguir trabajando, y todavía sigue siendo
necesario el compromiso de todos.

• Queremos una sociedad más libre, más
justa y sobre todo más igualitaria

CONCLUSIÓN

¿Cuándo reaccionamos? ¿Cuándo
empezamos a cambiar esto? Es un trabajo de
todos, y no podemos dejarle toda la carga a
la mujer o al hombre dándole consejos de
que se quiera, se valore y sea valiente,
porque es algo muy difíci l si la sociedad no se
lo permite.

Como dijo Jackson Katz,“cal ificar a la
violencia de género como un asunto de
mujeres es parte del problema. Da a una
enorme cantidad de hombres la excusa
perfecta para no prestar atención.”

Así que, por favor, prestemos todos más
atención y construyamos juntos un mundo
mejor.
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Importancia de los Centros de Costes

Ángel Georgiev Borisov - 2º G.S. Administración y Finanzas

Ángel García Talaverón, Jefe del Departamento de
Costes de Procavi S.A. y antiguo alumno del I.E.S
López de Arenas, vino a la clase del módulo de
Simulación Empresarial, el pasado viernes 28 de
septiembre, para explicar y demostrar la
importancia del departamento de costes dentro de
una empresa.

Un trabajo es exitoso gracias a la gestión de la idea,
tener claro qué quieres hacer y cómo hacerlo, dos
sencillos pasos que te pueden llevar muy lejos, es
lo que este ex-alumno nos quiso dejar claro al
principio de su charla.

Antes de entrar de lleno en la contabilidad de
costes, Ángel García empezó hablando sobre la
competencia de una empresa, ya que uno de los
factores que se mira a la hora de determinar el
precio de un producto, es la propia competencia a
la que se tiene que enfrentar una empresa, por lo
que es muy importante saber cuáles son tus rivales.

¿Qué es la contabilidad de costes según el Jefe

del Departamento de Costes de Procavi S.A.?

La contabilidad de costes analiza cómo se
distribuyen los gastos y los ingresos de una
empresa entre:

- Los productos

- Departamentos de la empresa

- Entre sus clientes

La finalidad es la rentabilidad, las empresas
funcionan si son rentables, por lo que poner precio
a un producto, para que luego este se pueda vender
para obtener una rentabilidad satisfactoria, no es
tarea fácil.

Tener sentido común es muy importante a la hora
de dirigir una empresa, así de sencillo, aunque a
veces, según algunos, es el menos común de los
sentidos. Saber los parámetros y gastos principales
y tener en cuenta las partidas importantes de tu
empresa, te puede ayudar mucho luego no solo en
la contabilidad de costes, sino en general.

Para imputar los gastos, es bueno diferenciarlos,
veámoslo de la siguiente manera: cuando pagamos
la luz de nuestra vivienda, hay más probabilidades
que nuestro salón tenga mayor protagonismo en la
factura de la luz que el cuarto de baño. Pues lo
mismo pasa en una empresa, lo más seguro es que
las oficinas gasten menos luz que el propio
almacén.

Así que es de vital importancia hacer
descomposición de los gastos al más mínimo
detalle, porque incluso los céntimos influyen, y
mucho. No es lo mismo comprar 40.000 unidades a
0.1 5€, que a 0.50€, la diferencia se manifiesta sola.

Ángel García dejó claro, entre otras cosas, que
saber todos los días en qué estado está tu empresa,
te puede ahorrar muchos problemas y darte
numerosas soluciones.
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Silvia Rodríguez y María del Carmen Romero,
antiguas compañeras del IES López de
Arenas, ganadoras del Tercer Premio de
Jovemprende, con el proyecto E- Vásica, nos
visitaron dentro del módulo de Simulación
Empresarial .

E-Vásica, proyecto empresarial dedicado a la
elaboración y comercial ización de etiquetas
diferenciadas por colores , y los productos
especificados , ejemplo la lactosa , que se
identifica con la etiqueta azul, l leva el sistema
Brail le para ciegos y un código QR para tener
más información del producto. Nos hablan de
cómo pusieron en marcha su proyecto, al que
hay que dedicarle muchas horas: tuvieron
que hacer entrevistas en varios
supermercados, directores y personas de la
ONCE, personas con alergia…

Estas etiquetas aseguraban a los alérgicos
que el producto no contenía nada del
componente perjudicial . Al parecer los
trabajadores de los supermercados no les
podían garantizar la seguridad por no saber
su contenido. Nos manifiestan la importancia
de la división del trabajo y el trabajo en
equipo.

El proyecto nos explica que la exposición
dura unos 1 5 minutos, y tienes que defender
el proyecto a muerte, delante de personas
que no conoces y tienes que explicarles y
creerte tu propio proyecto. Eso sí, deben
tener el proyecto muy trabajado y todo muy
ensayado.

Hablan del Concurso Talento Emprendedor, y
nos cuentan que una de las componentes las
apuntó a ellas sin avisarles, nos explican que
seleccionaron solo a una de ellas, y van siete
personas que no conoces. Una experiencia
muy bonita pero muy intensa, nos explica que
había mucha competencia.

Manuel Álvarez - Dpto. de Física y Química

Nos vi s i ta E -Vás i ca
Pablo Herrera Montero - 2º G.S. Administración y Finanzas
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Concurso Talento Emprendedor

Laura Pedraza, Eva Naranjo, Pablo - 2º G.S. Administración y Finanzas

El Concurso Talento Emprendedor está organizado
por la Fundación Andalucía Emprende de la
Consejería de Economía y Conocimiento de la
Junta de Andalucía, y es el mayor concurso de
ideas innovadoras en el entorno de la enseñanza de
Formación Profesional para estudiantes de Ciclos
Formativos de Grado Medio y Superior.

El IES López de Arenas ha estado presente en esta
tercera edición, con tres alumnos, Alba Naranjo,
Pablo Herrera y Laura Pedraza, celebrada en el
Edificio Crea de Sevilla, los días 28 y 29 de
noviembre.

Laura Pedraza nos comenta que su participación
en el Concurso Talento Emprendedor ha sido
inolvidable, ya que ha aprendido mucho tanto
personalmente, como para mejorar su proyecto. Ha
aprendido que saliendo de su zona de confort y
echándole imaginación y tiempo a las cosas, son
capaces de funcionar. Todo esto gracias a los
compañeros que le han tocado, que eran
encantadores y aportaban cosas diferentes al grupo,
cada uno a su manera y con respeto. Ella
recomienda a todos que se apunten, ya que es una
experiencia INOLVIDABLE.

Alba Naranjo nos dice que primer lugar quiere
dar las gracias a Juan Antonio Zambrano por darles
esta oportunidad de vivir algo único. Mi
experiencia ha sido única e inigualable, porque
gracias a esto he aprendido que poniendo un poco
de imaginación nos encontramos ideas fantásticas,
y podemos hacerlas funcionar. Entre cuatro
personas más sobre la mesa pusimos en marcha
una nueva aventura emprendedora, que cada uno
aportamos nuestro granito de arena, y hasta el final
hemos ido juntos. No hace falta ganar, solo con
haber sido elegido entre tantas personas ya has
ganado. Recomiendo a todos aquellos que quieran
vivir una experiencia única que se apunten, porque
así se darán cuenta de que tenemos ideas
ingeniosas.

Pablo Herrera nos comenta que su experiencia en
el Concurso Talento Emprendedor ha sido una de
las mejores experiencias que ha tenido en el ámbito
estudiantil. Una de las cosas más importantes que
me llevo es cómo cinco personas con ideas
distintas son capaces de defender una sola, aún sin
ser la suya. Ha existido un gran compañerismo,
compromiso y sobre todo lo más importante el
aprendizaje. Espero que todos participen en las
siguientes jornadas que salgan y por último
agradecer a Juan Antonio Zambrano, nuestro
profesor, por inculcarnos a todos está sana
competencia.

El IES López de Arenas ha estado presente,
con tres alumnos, en el I I I Concurso

Talento Emprendedor, celebrado en Sevil la
el 28 y 29 de noviembre
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El día 4 de octubre nos visitó en nuestro
centro José Luis Urbina, antiguo alumno de
Formación Profesional en la rama de
Administrativo (1 987-1 992). Después se
licenció en Ciencias Empresariales y en el año
académico 201 1 -201 2 realizó un Master en
Dirección Financiera.

Dentro de su experiencia profesional
destacamos que ha sido Director de Oficina
de Empresas en los Bancos Popular y Pastor.

Actualmente se encuentra trabajando en la
empresa marchenera Ibereléctrica
Comercial izadora S.L. como Control ler de
Gestión de la compañía.

En esta productiva charla, tratamos dos
temas: el tema eléctrico y el tema financiero.

En el tema eléctrico, nos comentó lo
importante que es un buen asesoramiento y
buscar la mayor rentabil idad posible. Nos
explicó de qué depende el precio de la luz.
Ahora mismo se está produciendo un cambio
importante en el sector, ya que están entrando
en el sector empresas petroleras como
CEPSA.

También nos explicó cómo se determina el
precio de la luz, que en la actual idad se ha
desorbitado.

En relación al tema financiero, destacó que es
muy importante para las empresas trabajar
con los balances contables. También es muy
importante hacer previsiones que permitan
cuantificar cuáles van a ser sus necesidades.
Cada día es más necesario hacer
proyecciones financieras. También nos habló
de determinados productos bancarios, de gran
uti l idad para las empresas.

Necesidad de un Asesoramiento Eléctrico
Julia Vega Romero (2º G.S. Administración y Finanzas)
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El pasado 4 de diciembre, con motivo de la celebración
del 40 aniversario de nuestra Constitución, vino a
visitarnos al centro el alcalde del municipio de Arahal,
Miguel Ángel Márquez. Es de nacionalidad francesa y
ejerció durante un tiempo como profesor de francés en
el IES La Campiña de Arahal, cuyo oficio abandonó
para dedicarse de lleno a la política. En su visita,
expuso a los alumnos los principios básicos de nuestro
sistema democrático y demostró el papel tan
importante que tiene la política hoy día.

El primer edil arahalense nos explicó la historia de
nuestra Constitución, así como la dificultad que hubo
para poner de acuerdo a partidos tan contrarios entre
sí como el Partido Comunista Español o la Falange.
Para poder l legar a un consenso, todos y cada uno de
los partidos políticos tuvieron que ceder en alguna u
otra cuestión, por lo que nuestra Constitución es fruto
de la concordia entre el los.

Miguel Ángel nos habló también de la importancia que
tiene la política y lo complicado que es ser alcalde,
aunque es una experiencia que recomienda a todo el
mundo, ya que así se puede dedicar de l leno y
volcarse del todo en mejorar su pueblo. Animó a todos
los jóvenes a votar e implicarse un poco en esta difíci l
tarea, nos recordó que de nada vale quejarse y no ir a
votar. Algo que tanto nos ha costado conseguir, es una
pena que no lo aprovechemos.

Miguel Angel nos expuso cómo el rey Juan Carlos I , en
1 973, encargó a Adolfo Suárez la formación de un
nuevo gobierno, en el cual se desmontaron las
estructuras políticas franquistas. Adolfo Suárez no era
muy conocido pero fue capaz de reunir, con no pocas
dificultades, a diversos partidos políticos con
ideologías muy distintas: falangistas,
socialdemócratas, l iberales, e incluso pudo reunir a las
fuerzas antifranquistas como el PSOE o el Partido
Comunista de España, para la creación de una
Constitución.

Más adelante, en 1 977, se celebrarían elecciones
generales en las que Adolfo Suárez se alzaba como
vencedor, al frente de UCD (Unión de Centro
Democrático). Se eligieron las denominadas Cortes
Constituyentes, que tuvieron como objetivo principal la
elaboración de una nueva Constitución que sirviera
como marco al nuevo sistema democrático que se iba
a instaurar en el país. Fruto de ello fue nuestra actual
Constitución, que finalmente fue ratificada en
referéndum por el pueblo español el 6 de diciembre de
1 978, hace ahora justamente 40 años. En 1 979,
Suárez las ganaría por segunda vez. En 1 982, Suárez
abandonaría la UCD para crear el CDS (Centro
Democrático y Social) presentándose a las siguientes
elecciones con esta formación.

Gonzalo Alcaide
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Dpto. Dibujo

Educación Plástica y Visual

Alumnado de 4º ESO
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El Huerto Escolar

Alumnos de 1º ESO A

Una clase diferente
El viernes pasado, nos tocaba Biología a
quinta hora y bajamos con la maestra al
huerto del centro. Allí, un maestro nos explicó
un poco lo que íbamos a hacer durante la
hora. Nos dividimos en dos grupos: un grupo
se quedó en el propio huerto plantando
semil las de lechugas, habas… y el otro, nos
fuimos con la maestra a la parte de arriba,
donde también había cosas plantadas.
Éramos cinco en el grupo. Dos compañeros y
la maestra fueron a por la tierra, y los tres
que quedábamos les quitamos la maceta a
las plantas para poder plantarlas. Nos
reíamos mucho con la maestra y nos lo
estábamos pasando muy bien. Hicimos
agujeros para poder plantar, y también
rel lenamos de tierra algunos huecos de
plantas que no estaban muy bien puestas.
Más tarde, l legaron los demás y todos
colaboramos. Nos lo pasamos muy bien
menos cuando… ¡ salía un gusano!

Last Friday, we had school’s Biology in the
fifth hour and we went down with the teacher
to the center’s garden. There, a teacher
explained us a little about what we were going
to do during the hour. We divided into two
groups: one group stayed in the garden
planting seeds of lettuce, beans… and the
other, we went with the teacher to the top,
where there were also things planted.
We were five in the in the group. Two colleges
and the teacher went to the land, and the
three who were left removed the plants from
the pot to planting them. We laughed a lot
with the teacher and we had a great time. We
made holes to plant, and we also fi l led some
plant hol lows with earth that were not very
well placed. Later, the other group arrived and
we all col laborated. We had a great time a
part from when… . a worm came out!

Noelia Romero González 1 º ESO A

El huerto
El día en el huerto fue genial. Fuimos con la
maestra Esperanza a ver cómo plantar.
Después nos dividimos en dos grupos. Un
grupo fue a la tierra de arriba del campo de
fútbol del instituto a plantar. El otro grupo fue
al huerto a plantar semil las y ajos. Todos
hicimos el trabajo muy rápido y fuimos con el
otro grupo a ayudarles. ¡ Me lo pasé genial!

The orchard
The day in the orchard was great. We went
with teacher Miss Esperanza to see how to
plant. Later we divided into two groups. One
group went to the land above the soccer field
of the high school to plant flowers. The other
group went to the orchard to plant seeds and
garl ic. We all did the job very fast and we
went with the other group to help them. I had
a great time!

Lucía Mesa López 1 º ESO A
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El Huerto Escolar

Alumnos de 1º ESO A

Día del huerto
El día 1 6 de noviembre estuvimos en el
huerto de mi instituto. Nos dividimos en dos
grupos. Un grupo se fue con el maestro
Gonzalo y el maestro Manuel y el otro grupo
se fue con la maestra Esperanza. Yo me fui
con la maestra Esperanza y estuvimos
haciendo agujeros en la tierra y trasplantando
plantas de las macetas a la tierra, mientras el
otro grupo estuvieron plantando verduras
como habas, cebollas, lechugas…
La maestra nos estuvo explicando cosas que
estábamos dando en el tema, como: evitar la
contaminación atmosférica, la erosión… Todo
lo que hemos plantado se venderá a los
profesores y juntaremos el dinero del año
pasado y de este. Lo que hemos recaudado
de los dos años será para una ONG.

On November 1 6 we were in the garden of
my high school. We divided into two groups.
One group went with teacher Gonzalo and
teacher Manuel and the other group went with
teacher Esperanza. I went with teacher
Esperanza and we were making holes in the
ground and moving plants from the pots to the
land, while the other group were planting
vegetables l ike: beans, onions, lettuce. . .
The teacher was explaining things we were
doing on the subject such as: avoiding
atmospheric pollution, erosion… Everything
we had planted wil l be sold to the teachers
and we wil l col lect the money from last year
and from this year. What we collect on these
two years wil l be for an NGO.

Sara Díaz Sánchez 1 º ESO A

The orchard
I l iked doing the activity of the orchard in
Biology. I t seemed original and a little
unexpected. I would l ike to repeat just to see
how the garl ic has grown. I made the hole,
planted and I had to bury it and the top I thought
it was pretty what they planted. Unfortunately, I
was not because I was down to plant the garl ic.

Rubén Sánchez Trasierra 1 º ESO A
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Alumnos 2º ESO C

Entrevista a Antonio González

Esta entrevista ha sido realizada por Lucía
Aranda, Ainhoa Arispón Vega, Jaime Corpas
Sánchez, Lucía Delgado, Alejandro Gil , Nel l
Incary Jaime, Javier Melero, María Romana,
Irene Romero, Charo Tous y Patricia Vicente,
alumnos de la materia de Valores Éticos de 2º
ESO-C.

Pregunta.- ¿Cuándo empezaste a jugar a
baloncesto?

Respuesta.- Empecé en natación a los tres
años, pero mi hermano, que para mí es mi
héroe, me inspiró cuando iba a verlo a jugar al
baloncesto.

P.- ¿Cómo fueron tus primeros momentos en
el baloncesto?

R.- Para mí fueron muy bonitos, me lo pasaba
como un enano.

P.- ¿ Cómo te sentiste cuando te l lamaron a
jugar con el Betis?

R.- Fue el mejor momento de mi vida. Mi
hermano estaba en su graduación de segundo
de bachil lerato y me llamó mi entrenador para
decirme que al día siguiente tenía que estar en
Sevil la para las pruebas.

P.- ¿Son duros los entrenamientos en el Betis?

R.- Durísimos, no tienen comparación con los
de Marchena, porque ten en cuenta que el
Betis es el mejor equipo de Sevil la y de
Andalucía, y el nivel de exigencia es altísimo.

P.- ¿Cómo compaginas estudio y
entrenamientos?

R.- Es muy difíci l , saco el tiempo de donde
puedo. Ahora le estoy dedicando más tiempo
al baloncesto.

P.- ¿Quieres tener una carrera aparte?

R.- Por supuesto, porque si no consigo tener
éxito en el baloncesto, así tengo un apoyo y
no ser un desgraciado en la vida.

P.- ¿Cómo es tu día a día?

R.- Un día mío cualquiera es l legar a casa,
comer y descansar diez minutos para irme a
Sevil la a los entrenamientos. Estudio en el
coche para aprovechar el tiempo al máximo.

P.- ¿Cuántos días te desplazas?

R.- Cuatro días a la semana. Dos horas y
media de entrenamiento más 45 minutos de
coche a la ida y otros 45 a la vuelta. Y si hay
partido, el sábado me desplazo; si no,
tenemos entrenamiento.

P.- ¿A qué equipo te gustaría l legar?

R.- Mi sueño es llegar al Real Madrid, pero
con llegar al primer equipo del Betis me
conformo, pero no quiero ponerme metas.

P.- ¿ En qué posición te gustaría jugar?

R.- De base, pero mi condición física pide que
debo jugar como pivote, pues mido 2 metros.

P.- ¿Cuál es tu hobby?

R.- La natación, porque cuando me meto en el
agua me relajo y se me olvidan todos los
problemas.

P.- ¿Te gustaría l legar a la NBA?

R.- Claro, ese es el sueño de cualquier
jugador.

Bueno Antonio, con esta entrevista te hemos
podido conocer un poco más, sabemos lo
difíci l que es compaginar estudios y deporte y
te deseamos muchos éxitos en tu vida
deportiva y como persona. Muchas gracias.

Muchas gracias a vosotros.
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Acertijos Matemáticos
Elena Jiménez - Dpto. de Matemáticas

Acertijo 3:
¿Cuál es el valor del interrogante?

Acertijo 1 : Los tres caballos

Descubre qué caballo es el más viejo, el más lento y el más claro. Las pistas son:

1 . El caballo de Manolo es más oscuro que el de Samuel.

2. El caballo de Manolo es más rápido y más viejo que el de Juan.

3. El caballo de Juan es aún más lento que el de Guil lermo.

4. El caballo de Guil lermo es más joven que el de Manolo.

5. El caballo de Manolo es más viejo que el de Samuel.

6. El caballo de Samuel es más claro que el de Guil lermo.

7. El caballo de Juan es más lento y más oscuro que el de Samuel.

SoluciónalAcertijo1:
ElmásviejoeseldeManolo,elmáslentoendeJuanyelmásclaroeldeSamuel.

Acertijo 2: Listos, guapos y buenos

Los hombres, en un 70%, son listos. Los hombres, en un
70%, son guapos. Los hombres, en un 70%, son
buenos. ¿Cuál es el porcentaje mínimo de hombres
"afortunados" que poseen las tres "cualidades"?.

SoluciónalAcertijo2:
El10%

SoluciónalAcertijo4:
ÁngelahablamásbajoqueCelia

SoluciónalAcertijo3:
Elvalordelinterrogantees43.

Acertijo 4: Silencio

Si Ángela habla más bajo que Rosa y
Celia habla más alto que Rosa,
¿habla Ángela más alto o más bajo
que Celia?
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¡Felices Fiestas!




